
会議名称 令和６年度　第１回能代市活力ある高齢化推進委員会
開催日時 令和６年８月５日（月）　午後６時４５分～
開催場所 能代市役所　会議室９・１０
出席委員 委員長　　瀬川大輔（地域における保健・医療・福祉関係者）
（16名） 副委員長　安部美恵子（学識経験者）

委員　　　渡邊耕佑（介護保険の被保険者）
委員　　　秋林信郎（介護保険の被保険者）
委員　　　小林一成（介護保険の被保険者）
委員　　　成田弘子（介護保険の被保険者）
委員　　　原田かほる（介護保険の被保険者）
委員　　　大越　聡（介護保険の被保険者）
委員　　　袴田光樹（介護サービス及び介護予防サービスの事業者）リモート出席
委員　　　飯坂正美（介護サービス及び介護予防サービスの事業者）
委員　　　村岡紘和（地域における保健・医療・福祉関係者）
委員　　　渡部昌子（地域における保健・医療・福祉関係者）
委員　　　田口和義（地域における保健・医療・福祉関係者）
委員　　　土崎博之（地域における保健・医療・福祉関係者）
委員　　　佐藤千春（地域における保健・医療・福祉関係者）
委員　　　小林詠子（地域における保健・医療・福祉関係者）

事務局 市民福祉部　　　部長　関　俊英
市民福祉課　　　課長　石川久美子
長寿いきがい課　課長　柳谷　敬
長寿いきがい課　参事　野呂田則子
長寿いきがい課　課長補佐　石岡　貢
長寿いきがい課　課長補佐　藤田広樹
長寿いきがい課　主査　小山内千栄
長寿いきがい課　主査　銭谷光子
長寿いきがい課　主査　大久保明子
長寿いきがい課　主任　髙松佳奈

次第 開会
委嘱状交付
市長挨拶
委員・事務局の紹介
案件
（１）委員長・副委員長の選任
（２）能代市活力ある高齢化推進委員会
　　　・能代市活力ある高齢化推進委員会について
　　　・能代市活力ある高齢化推進委員会地域密着型サービス部会委員の選任
（３）能代市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画
　　　・令和５年度の実績評価の報告
（４）令和５年度能代市地域包括支援センター事業実績の報告
（５）介護老人福祉施設の整備
　　　・能代市活力ある高齢化推進委員会施設選定部会の設置
　　　・能代市活力ある高齢化推進委員会施設選定部会委員の選任
　　　・特別養護老人ホーム設置・運営事業予定者募集要項等
その他
閉会

２　委嘱状交付
　・委嘱状を交付した。

３　市長挨拶
　・市長に代わり、市民福祉部長が挨拶をした。

４　委員・事務局の紹介

　・委員長副委員長を互選した。
委員長…瀬川委員、副委員長…安部委員

会議の概要

５　案件
（１）委員長及び副委員長の選任



　・能代市活力ある高齢化推進委員会について
発言者 質疑内容
委員 【介護保険料について】

介護保険料の算出方法が今回１５段階となっているが、国が定めたものか。
事務局 国が何通りか示したものを検討し、活力ある高齢化推進委員会の意見を伺って市で決

定した保険料率である。
　・地域密着型サービス部会委員を選任した。

部会長…安部委員、副部会長…田口委員
部会員…袴田委員、飯坂委員、渡部委員

発言者 質疑内容

委員 【施設介護サービスの質的向上の自己評価について】
施設介護サービスの質的向上の自己評価は唯一【△】である。人材不足は、地方だけ
でなく都市部も同様か。賃金や労働環境によるもの等が考えられるが、どう解決して
いくのか考えを伺いたい。

事務局 人材確保の課題については、地方だけではなく全国的に課題であるという認識。市や
県で実施している補助金等をきちんとＰＲして、事業所や介護職員が活用できるよう
促す。市のホームページでは各事業所の情報や魅力のＰＲを実施している。また、ハ
ローワークとも連携し周知を行っている。有効と思う取組を進めていきたい。

委員 【職員の相談窓口について】
人材確保に関係して、第９期介護保険事業計画の介護職員等の離職状況を見ると、労
働環境よりも「職員同士の人間関係」や「自分の体力・体調面の問題」の回答が多
い。職場に対する不満等は声をあげにくいと思うがどのように対応しているのか。

事務局 施設内でのトラブルに関する相談は、市長寿いきがい課介護保険係で受け付けてい
る。

委員 【能代山本医療・総合福祉エリアについて】
特養「長寿園」廃止後の医療・福祉総合福祉エリアはどうなるのか。

事務局 長寿園が廃止となっても、残る機能でエリアは維持していくことになる。

委員 【地域包括ケアシステムの強化について】
お願いであるが、医療介護連携において、入院時はケアマネが情報提供書を作成して
いるが、退院時は反対に医療機関側から情報提供を頂けるとありがたい。ケアマネか
らの一方的な情報提供ではなく、双方向の取組ができれば有効であると考える。話題
にできる機会があればお願いしたい。

発言者 質疑内容
なし －

　・施設選定部会の設置
施設選定部会を設置することとした。

　・施設選定部会委員を選任した。
部会長…安部委員、副部会長…田口委員
部会員…渡邊委員、袴田委員、飯坂委員、渡部委員

　・特別養護老人ホーム設置・運営事業予定者募集要項等
発言者 質疑内容
なし －

　・次回は令和７年２月１０日に開催。

　〇意見

（４）令和５年度能代市地域包括支援センター事業実績の報告

（５）介護老人福祉施設の整備

６　その他

（２）能代市活力ある高齢化推進委員会

（３）能代市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画
　・令和５年度の実績評価の報告

　〇質問


